

輝け笑顔

古北だより

令和7年10月24日(金)
 発行 江南市立古知野北小学校
 江南市和田町宮145番地
 TEL 0587-56-2274
 FAX 0587-56-2924

ホームページ [古知野北小学校](#) [検索](#)

9月1日(月)から2学期が始まりました。長く続いた暑さもこのところ一段落して、ようやく過ごしやすい時期を迎えました。9月には熱中症指数が高く運動場に出られない日々が続いていましたが、10月からは運動場で運動会に向けた本格的な練習に取り組めるようになりました。10月25日(土)には朝から午前中の日程で古北小運動会を開催します。子どもたちのがんばる姿を、是非ともご観覧ください。

避難訓練

9月9日(火)の休み前、地震を想定した避難訓練を実施しました。今回は子どもたちには事前に日時を知らせず行いました。さらに1回の揺れでは収まらず、2回目がすぐに発生したという想定で行いました。子どもたちは机の下に潜り込んで、頭や体の安全を確保する姿勢、「シェイクアウト」を行い、揺れに備えることができました。2回目の揺れに対しては、やや戸惑う表情を見せながらも「そういうこともあるかもしれない」と感じて動いていました。9月末には南海トラフを震源とする地震の発生確率が見直され、気象庁の見解が発表されました。いずれ発生すると考えられている地震に対して、学校として準備できることには積極的に取り組んでいきたいと考えています。ご家庭におかれましても、地震が起きたときに、時間帯や場所によって避難場所はどこなのか、どこで集まればよいのかなど、確認する機会をおもちいただけると幸いです。

垂直避難訓練 (6年生)

江南市消防署から職員の方をお招きして、避難訓練の一環として救助袋を利用した垂直避難を体験しました。万が一、3階の教室に取り残されてしまった場合に備えて、今回は北館3階音楽室に設置してある斜降式(滑り台型)の救助袋を使用しました。参考までに南館3階図工室は垂直降下式です。

煙道体験 (5年生)

6年生と同じく消防署の方をお招きして、災害現場で火災が起きて煙に巻き込まれてしまったときの状態を体に無害な煙の中で体験しました。周りの様子が見えにくく分かりにくい中で、どのような姿勢をとるとよいのか、呼吸はどのように確保すればよいのかなどを学びました。

福祉実践教室

古知野北小学校では各学年の総合的な学習の時間を中心として、福祉について学んでいます。9月から10月にかけて、それぞれの発達段階に応じて様々な学習に取り組みました。「ふくし」とは「ふだんのくらしをしあわせにすること」を大きな主題として、みんながよりよく生活するための一人一人の心がけや社会のあり方を学びました。

手話教室 (3年生)

江南市社会福祉協議会から講師の方をお招きして、手話の基本を学びました。手話の成り立ちや簡単な挨拶など、実際に使ってみることでその難しさや大切さを実感していました。聴覚に障がいがある方とのコミュニケーションには身振り手振りや筆談など手話以外の方法があることも学びました。

ガイド教室 (4年生)

視覚に障がいがある方を安全に案内するために必要な心構えや知識について学びました。肩につかまってもらう、段差の前では立ち止まる。どちらに向かうかをはっきり伝える、など普段は何気なく使っている校舎の中にも気を付けなければならない場所がたくさんあることに気付きました。

県民の日 学校ホリデー

愛知県では、令和5年度から11月27日を「あいち県民の日」、21日～27日の週を「あいちウィーク」、期間中の平日1日を「県民の日学校ホリデー」としています。今年度、江南市小中学校では11月21日(金)を学校ホリデーとして定め、学校休業日としています。

11月の主な予定

4日(火)	古北っ子集会、クラブ出迎え週間(～12日)
5日(水)	5・6年生遠足 もみじ読書週間(～12日)
6日(木)	3・4年生遠足
7日(金)	1・2年生遠足 6時間授業一斉下校(15:50)
10日(月)	あいさつの日、朝礼
11日(火)	1年生応急手当講習会委員会
13日(木)	1年生歯科指導
14日(金)	授業参観
18日(火)	クラブ
19日(水)	教育健康相談(～20日) 2年生応急手当講習会
21日(金)	県民の日 学校ホリデー
25日(火)	5時間授業一斉下校(14:55)
27日(木)	4年生歯科指導 5年生応急手当講習会

※ 今後予定を変更する場合があります。